

Patria y República
Union Republicana
Federación Iibérica.—Procedimiento revolucionario

EL IDEAL

Moralidad y Justicia
Respeto á la legalidad republicana
Cortes Constituyentes

Suscripción.—Pagos adelantados
En Madrid, un mes... 1 peseta.
En provincias y Portugal, pagando directamente... 4 »
Y por giro ó comisionado... 5 »
Ultramar y naciones con venidas en el tratado postal, semestre... 18
Este mismo plazo, en las naciones no convenidas... 0 »
Número suelto 5 céntimos

Toda la correspondencia se dirigirá en esta forma

EMILIO PRIETO Y VILLARREAL, Veneras, 7, segundo izq.ª.—MADRID,

Precios de los anuncios

En la segunda plana, la línea... 5 pesetas
En la tercera... 2 »
En la cuarta... 0.25 »
Anuncios de preferencia en los ladillos del folletín... 1.50 »
Número atrasado... 0.20 »
25 ejemplares, 75 céntimos

POR LA IDEA
Las elecciones

Mañana se celebrarán las elecciones municipales, y mañana el gobierno del Sr. Cánovas, aunque no tiene la máquina electoral bien montada, resultará con mayoría de votos, y los Ayuntamientos serán suyos en toda España.

¿A qué puede atribuirse este milagro? A que el cuerpo electoral no tiene conciencia, ó si la tiene está corrompida.

Estuviera educado en España como lo está en Francia y lo está en Inglaterra y hasta en la misma Alemania, y la voluntad del pueblo se impondría á la presión de los gobiernos, y una de dos, ó los famosos chanchullos electorales serían imposibles á los representantes del poder y extremarían de tal modo los atropellos contra el derecho de los ciudadanos, que harían imposible la vida regular de los gobiernos.

Desgraciadamente, estamos muy lejos de la perfección que en otros países han conseguido las costumbres políticas, y de aquí la falta de criterio con que se ejercen ciertas funciones.

¿Cómo se explica, hablando de nosotros, de republicanos, que unos se retraigan y otros voten, que éstos proclamen el retraimiento absoluto y otros crean perfectamente lícito votar candidaturas monárquicas donde no las haya republicanas?

¿Qué es esto se preguntarán con asombro todas las personas de buen sentido? ¿Cómo aspirarais á dirigir cuando estais demostrando con vuestros actos que no sois dirigibles?

Necesario es que estas tristes verdades penetren en el ánimo de nuestros correligionarios. Un criterio fijo, por malo que sea, será preferible á no tener ninguno.

Por fortuna se está operando una saludable reacción en el seno de los partidos republicanos, y del verdadero caos en que nos encontramos por culpa de todos, brotará la luz.

Tijeretazos

El Correo Español, hablando del concierto celebrado en palacio el jueves, dice lo siguiente:

«Cuando España está todavía de luto por la pérdida del crucero «Reina Regentes», y mueren en Cuba á todas horas nuestros hermanos luchando por la patria, ¿es correcto eso de que la Corte se divierta en conciertos y saraos, cuando el dinero que tales saraos y conciertos representan pudieran enjugar muchas lágrimas de madres infelices que pierden á sus hijos, y de pobres criaturas que quedan en la orfandad?

Pero, por lo visto, la Corte no lo entiende así. Y en este caso, digamos con el protagonista de la conocida zarzuela:

«¿Qué es eso? —Un soldado muero.

Puede el baile continuar.»

Y tanto que va á continuar, como que ya se anuncia otra recepción para un día de estos.

Después de tantos años de retraimiento, ahora parece que se desencadena el amor al baile.

¡Qué oportunidad!

El Sr. Castelar ha vuelto á subir al púlpito.

Y desde las columnas de un periódico francés, como si los de España no fueran dignos de su pluma, exclama:

«Mi pasado político, mi verbo republicano no me permiten aceptar posiciones oficiales dentro del régimen monárquico que tanto he combatido, bajo una dinastía que condenó á mi pobre padre en 1823 y á mí en 1868.»

Pero todo ese verbo y todo ese pasado le permiten colocar á sus amigos en buenos puestos oficiales.

Y repartir las ganancias.



Votos y botos

Desde la alhiva bohardilla al modesto piso bajo, con escalera en el tercero, principal, segundo y cuarto, suben, bajan, corren, vuelan, los señores candidatos hoy aspirantes á ediles,

á caza de los sufragios del modesto menestral y del burgués potentado.

Entre saludos corteses y fuerte apretar de manos, y el sonar en los bolsillos los seductores ochavos, que son supremo argumento ahora y siempre en estos tratos, y predicar la moral y ofrecer (esto no es caro) arreglo de las aceras, aumento del alumbrado, nivelar los adoquines y saneamiento del barrio, hoy no duermen ni descansan, sufren el polvo y el barro, todo por el pobre pueblo que es siempre quien paga el pato, y á quien quieren redimir, y por eso en su Calvario han de llegar hasta el Gólgota llevando la cruz del cargo.

Pero lo que tiene gracia y ya no es para cantado es la escala en la taberna, donde van los candidatos para apurar unas tintas del peleon y aún hay casas que, dejando en el dintel los títulos nobiliarios, los heráldicos blasones, por sí el humo del tabaco y el Monóvar y el Chinchón intentaren desustarvos, salen luego dando tumbos y tan demo... crati... zados... como el albañil más curda después de cobrar el sábado.

Al fin entre voto y voto aún pudiera darse el caso que los que bajen de arriba y los que suben de abajo se llegasen á encontrar.

Diz que en la calle del Gato ayer le decía un chulo á un candidato monárquico: —Título, paga unas tintas y aquí... nos seleccionamos.

De CALAINOS

POLÍTICA

por la mañana

Meeting electoral.—Maniobras electorales.—La viticultura. Según anteaer anunciamos, anoche se verificó un meeting electoral silvelista en las Escuelas Pías de San Fernando.

Presidió la reunión D. Francisco Silvela, que hizo uso de la palabra después de haberlo hecho los candidatos silvelistas por el distrito de la Inclusa, señores marqués de Corvera y Lorenzana.

Claro es que no se habla de otra cosa que de elecciones.

El gobierno, aunque lo niega, aprieta los tornillos de una manera desesperada y tiene preparadas legiones de barrenderos y trabajadores que, bajo pena de cesantía, votarán por todos los que les manden los directores de la comedia.

El que dirige todo la maniobra es el concejal, hace poco tiempo conservador, D. Luis Felipe Aguilera.

Las oposiciones, por su parte, no se duermen en las pajas y están dispuestas á impedir los chanchullos.

Nuestro estimado colega El Liberal refiere á este propósito, que un interventor opositor, con el fin de evitar que voten los muertos, ha tenido la paciencia de reunir todas las esquelas de defunción de electores publicadas en los periódicos de Madrid durante el año último.

Ayer á las cinco de la tarde, se reunieron en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del ministro, los importantes cosecheros de vino señores marqueses de Toca, Reinos, Mudela, Casa Pacheco, Cusano, duque de San Fernando, condes de Iranzo, Retamoso, Montenegro y señores Martínez Añibarro, Cárdenas, Bayo, Pequeño, Espejo, Fernández de Velasco, director de Instituto Agrícola, presidente de la Junta agronómica y otros convocados al efecto por el Sr. Navarro Reverter.

Los reunidos trataron de la manera de buscar medios para remediar la crisis que sufre la viticultura, y para ello hicieron uso de la palabra varios de los reunidos y el ministro de Hacienda.

La insurrección cubana

El despacho oficial últimamente recibido del cual dimos cuenta en nuestro número de ayer, causó cierta impresión de inquietud y desagrado cuya falta de verdadero fundamento nos le dan los telegramas de los Estados Unidos, causando tal desaliento y consternación de las fuerzas separatistas que en el Camagüey por ejemplo reducidos la insurrección á una partida de 50 hombres mandada por el cabecilla Castillo.

El centro filibustero de Tampa acude ya á las más groseras mentiras, suponiendo victorias ganadas por Máximo Gómez que solo existen en la imaginación de los confecciona-

dores de las noticias transmitidas á la prensa americana.

Por Real orden que hoy se publicará en el periódico oficial, y en virtud de sorteo, han sido destinados á prestar servicios en el ejército de Cuba, donde se incorporarán con urgencia, los médicos primeros y segundos del cuerpo de Sanidad militar que se expresan á continuación:

MÉDICOS MAYORES

D. Paulino Hernández Vallejo, D. José de la Cámara Martínez, D. Galo Fernández España, D. Manuel Andrés Martínez, D. Juan Ristol Canella, D. Federico Parreño Ballesteros, D. Camilo Heruida Alvarez, D. Manuel Rivadella Pereiro, D. Gerardo Martín González, D. Eloy Cayuela Martínez, D. Ricardo Pérez Rodríguez, D. José Urrutia Castro, don Antonio Herrando Hernández, D. José Navarro Cerezo, D. José Aparici Puig, D. Damián Fariñas Tabares, D. José Carrasco y Sánchez y D. Bonifacio de la Cuadra Martínez.

MÉDICOS SEGUNDOS

D. Vicente Esteban Reguera Bauza, don Manuel Huelva Romero, D. José Castellar Vela, D. Francisco Braño Bermúdez, D. Eugenio Villanueva Calleja, D. José González Pis y D. Luis Prieto Maté.

La Correspondencia de anoche publica el siguiente telegrama.

«PARIS 10, 10.15 m.—Dicen de Nueva York que se han recibido noticias de la Habana participando que los insurrectos de Santiago de Cuba han sido derrotados en Jicota.

Añade que las fuerzas insurrectas del Camagüey y son escasísimas, limitándose á una partida de unos 50 hombres capitaneados por el cabecilla Castillo; y que ha sido derrotada por la columna del coronel Salamanca.

También fueron derrotados los filibusteros que intentaron penetrar en Baracoa.

El Herald publica un telegrama de la Florida en el cual se dice, con referencia á los insurrectos, que estos no pelean por la anexión de Cuba á los Estados Unidos, sino por su independencia.—R. Blasco.

Ecos de provincias

REUNION DEL PARTIDO PROGRESISTA EN VALLADOLID

Señor director de EL IDEAL.

Muy señor mío: No he querido telegrafiar dando cuenta de la reunión celebrada anoche en el casino republicano, para darle con más extensión conocimiento de ella, puesto que fué de verdadero interés para el partido por las declaraciones hechas por el Sr. Muro.

El salón estaba concurridísimo; presidia el Sr. Marcos Lorenzo.

Al presentarse el Sr. Muro en el salón fué recibido con vivas y aplausos por los concurrentes.

La presidencia empieza saludando á todos los correligionarios, felicitándose por ver tan concurrido el salón, porque demuestra el cariño y el entusiasmo con que los republicanos reciben siempre al Sr. Muro, al hombre que jamás se ha separado de su programa ni de sus ideas. Comparó la importancia que tenía el Sr. Muro en nuestro partido con la de otros elementos de la capital, deduciendo que los que se habían separado hacia poco podían forjar un partido personal, pero no un partido político, acusándoles de poca convicción en sus ideas.

Dedica el orador frases sentidas al fallecimiento del Sr. Zuazo, y hace relación de su historia política y de los servicios prestados á la causa republicana. Otra nota dolorosa manifiesta que existe en dicha noche, y es el estado del Sr. Zorrilla.

Termina diciendo que es doloroso que se acerque el día del triunfo de la República y tal vez no pueda verlo nuestro ilustre jefe el Sr. Ruiz Zorrilla; que la muerte hubiera sido más gloriosa en una barricada, frente á frente del ejército de la nación!

Las palabras del Sr. Marzós Lorenzo, son acogidas con ruidosos aplausos.

EL SEÑOR MURO

Al subir el Sr. Muro á la tribuna, es recibido por una prolongada salva de aplausos que impiden al orador hacer uso de la palabra en algunos instantes.

Los aplausos que me tributáis, dice, se los transmito íntegros al Sr. Ruiz Zorrilla, yo no los merezco, porque no soy más que un sobresaliente que se dispone á matar por haberse inutilizado el primer espada. (Aplausos).

Entra el Sr. Muro en materia y explica ciertos asuntos recientes y de interés.

Explicando las causas de las divergencias del partido progresista, manifiesta que el Sr. Sol y Ortega presentó en el Congreso una proposición de ley sobre el conocido asunto de las murallas de Barcelona.

Un periódico, observó el Sr. Muro, dijo que aquella proposición era una inmoralidad, un negocio y un chanchullo, y que habiendo señalado como responsables á los diputados republicanos, el Sr. Sol y Ortega llevó esta cuestión á la junta directiva del partido, que ésta llamó á los representantes del periódico aludido, que es El País, y que éstos no la consideraron competente, manifestando que se nombrara una ponencia que informara, y que la junta accedió.

Que tuvo otra reunión la Junta para oír el dictamen, presidiendo el Sr. Muro, y que en aquel momento le entregaron una carta en que decía «que dicho periódico dejaba de ser órgano de la Junta.» Para mí, dice, es un misterio el por qué en tan pocas horas rompió El País con la Junta de tal manera.

El Sr. Muro sigue exponiendo los trabajos que hizo para una avenencia; pero que nada pudo conseguir, pues el Sr. Catena no quiso escuchar ni al correligionario ni al amigo.

Manifiesta el Sr. Muro que El País está en abierta lucha con la Junta. Aclara el Sr. Muro lo que dijo un periódico de Barcelona, respecto de que el Sr. Zorrilla le re-

bió mal en Villajoyosa, negándolo en absoluto, y manifiesta que días antes había recibido una carta de D. Manuel, en la que le decía: «Secunda usted, amigo Muro, perfectamente mi política; si ga usted por ese camino y le deberé un favor más.»

Hizo mención de la disidencia surgida en la Asamblea del partido, manifestando que siempre fué revolucionario y lo será; pero que ni él ni la Junta quieren la revolución en las palabras, sino en las obras.

Expuso los trabajos hechos por la unión, asegurando que de continuar así, pronto conseguiríamos nuestros deseos, haciéndose la unión, pero la unión verdad, de los partidos.

Trata, por último, la cuestión electoral, excitando á los correligionarios para la lucha dentro de los casos previstos en la circular que trata de este asunto.

El discurso del Sr. Muro fué favorablemente comentado por todos los correligionarios. Los aplausos interrumpieron muchas veces al elocuente orador y diputado republicano.

EL SEÑOR TALADRIZ

Después de muchos ruegos, ocupó la tribuna el Sr. Taladriz, que pronunció un elocuente discurso, encaminado principalmente á señalar los abusos cometidos por los alcaldes de Real orden, y las inmoralidades que ocurren en la administración municipal. (Es muy aplaudido.)

EL SEÑOR ESTEBAN

Pide la palabra, y propone la celebración de un banquete en honor del Sr. Muro, y aunque se opuso nuestro ilustre diputado, por creer que se debía dejar para el día que fuera un hecho la Unión republicana, fué aplaudida la idea del señor Esteban, y dicho banquete se celebrará el martes de la próxima semana. Queda de usted afectísimo.—El Corresponsal. Valladolid, 10 Mayo 95.

CARTA ABIERTA

Barcelona 2 de Mayo de 1895.

Señores D. Pedro Gali, D. Tomás Burrull, don Ramón Codina Langlin, D. Víctor Pedret.

Muy señores míos: He leído la Carta abierta de fecha 24 del Abril próximo pasado, que se sirven dirigirme desde las columnas del ilustrado diario EL IDEAL en el número correspondiente al 30 del pasado mes de referencia.

Creo que de esta contestación bien podría descartar á mi antiguo y estimado amigo señor Gali; porque á la verdad, amigo Gali, quién le dá á V. vela en este entierro? Porque V. amigo Gali, como representante, aunque cunero en la Asamblea del partido por la provincia de Gerona, no puedo comprender con que interés se inmiscuye con lo que los delegados de Barcelona tengan contra mí, siendo así que yo en el meeting que celebramos los que formamos en la izquierda, no dije una sola palabra respecto de Gerona, provincia que no conozco, como V. tampoco aunque la representase en la Asamblea.

Lo mismo podría dejar de contestar al amigo Sr. Burrull á quien puede importar tres cominos, lo que yo dijera en el meeting de la izquierda celebrado en el Circo de Rivas de Madrid, respecto los delegados de la provincia de Barcelona, porque V. amigo Burrull, tomó parte en las deliberaciones de nuestra Asamblea, en representación del semanario El Portenir, que V. hace que se publique en San Martín de Provensals, y cuyo semanario, bien sabe V. que á corre prisa, ocho días antes de la celebración de la Asamblea, hizo por primera vez declaraciones progresistas al objeto de que los legales pudieran contar con un voto más.

También podría descartar de la presente contestación á D. Víctor Pedret, porque usted Sr. Pedret sabe perfectamente que no sabe nada de todo cuanto afecta á nuestro partido y mucho más de ciertos asuntos de que se habla en la carta que V. firma, que se refieren á tres y cuatro años atrás, en cuyas épocas usted no formaba en nuestras filas, pues usted ya sabe que el partido empezó á conocerle hace escasamente un año.

De modo que la presente contestación podría dedarla sola y exclusivamente para usted, Sr. Codina Langlin, de quien se dice que es Ud. el autor de la carta que contesto, y que la escribió durante un rato de fiebre ocasionada por la rabietta que le produjo el que se contara en el meeting de la izquierda, la triste, la tristísima situación en que se halla el partido en la provincia de Barcelona, debido á las malas artes del caciquismo del propio nuestro partido, y de cuyo caciquismo es Ud. tan entusiasta defensor.

No obstante de lo dicho, aunque solo sea por cortésia, les contestaré á todos por igual. Me dicen ustedes, amigos míos, que yo, en el meeting de la izquierda dije «que ni siquiera había sido nunca candidato ni á diputado ni á concejal; y esto es falso, y tan falso, que no tan solo no lo dije, sino que no he visto ningún diario de los muchos que se ocuparon del referido meeting, que lo afirmara, y eso que leí El País, el Herald de Madrid, El Imparcial, El Liberal y algunos otros que no recuerdo.

Lo que dije fué que nunca había sido ni diputado ni concejal; en cuanto á lo de candidato, no pronuncié tal palabra. Y no la pronuncié, porque es una verdad que yo, en Septiembre de 1892 fui candidato de nuestro partido en las elecciones provinciales por Añeras-Granollers.

Si, Sres. Pedret, Burrull, Gali, y especialmente usted, D. Ramón Codina Langlin, diputado provincial desde las elecciones últimamente celebradas; yo he sido candidato designado por mi partido para luchar en unas elecciones provinciales, y para cuya designación no hubo necesidad de recurrir al caciquismo del partido ni remover cielos y tierra, ni llamar á los concejales para que asistieran á la antevoación, como ha ocurrido en alguna otra designación de diputado provincial hecha recientemente.

Si, señores míos, y usted también, D. Ramón Codina Langlin, yo he sido candidato en unas elecciones provinciales, y el día de la lucha, fué de lucha verdad, pues se luchó como acostumbra á hacerlo los valientes republicanos del distrito de las Añeras; los colegios fueron concurridísimos; los candidatos republicanos sacamos los votos á miles... y sin embargo, ni á mí, ni á mis compañeros de candidatura ni á mí, se nos permitió la entrada en la Diputación; muy al contrario de otros candidatos progresistas que estando desanimadísimos los Colegios el día de la elección, obtuvieron escasísimos votos, y sin embargo, el día que se sentaron en los escaños de la Diputación, fueron recibidos con los brazos abiertos por los monárquicos.

Si, señores Pedret, Gali y Burrull, como así mismo usted, señor Codina Langlin; yo he sido candidato á la Diputación provincial, y el público, ni ningún diario, me ha tenido que dar el calificativo de encasillado, ni tampoco han tenido que decir de mí, lo que de otros candidatos progresistas á la diputación de Barcelona que al último llegaron á ser diputados, el que los gastos electorales fuesen pagados junto con los de los monárquicos.

Bien dicen ustedes, que yo no formo parte de ningún comité, y mal podría hacer presión para que los delegados de Barcelona en la Asamblea votaran en uno ú otro sentido. Lo que dije, como opinión particular mía—pues no podía ser oficial—que yo opinaba por el procedimiento revolucionario único; pero, que teniendo en cuenta que en todos los partidos hay una infinidad de adeptos que sólo lo son para escalar posiciones políticas y en consecuencia partidarios del procedimiento electoral, dije, repito, que si la mayoría de los correligionarios—previamente consultados—opinaban por ambos procedimientos, yo, á fuer de democrata, no tendría otro remedio que aceptarlos.

Pero como sea que desde el 3 de Marzo—en que dije lo consignado—hasta el 20 de Abril, día del meeting de la izquierda, transcurrió un espacio de tiempo, lo suficiente para que los partidarios del procedimiento revolucionario único nos contásemos, y el resultado fué el estar en mayoría, de ahí resulta lo que dije en el meeting de la izquierda, máximo cuanto la reunión del 3 de Marzo á que ustedes aluden, no fué convocada públicamente; pues ni se anunció por los periódicos, ni por carteles, sólo por papeletas á los que tenían cargo oficial. Allí sólo estaban entre representantes del provincial, comités de distrito y alguno que otro curioso, que como yo nos encontramos al entrar en el casino con que había una reunión que se calificó—por los interesados—de reunión de partido, unas sesenta personas.

Y tanto es así, que yo me lamenté aunque particularmente, pues yo no perteneczo á comité alguno—del modo que se hacían las cosas, agregando—y esto ya lo sabe usted mi querido D. Ramón, que le digo que era preciso para que nadie pudiera decir que no se le habían consultado, que se convocase una reunión pública, debidamente anunciada, en el espacioso salón Español, de la calle de Ramelleras, en donde tendrían cabida todos.

Pero yo comprendo que al caciquismo de nuestro partido no le guste este modo democrático de consultarle. El caciquismo tenía con fundamento, que de hacerlo así, los delegados de Barcelona habrían tenido que votar en la Asamblea, quienes no quisieran, el procedimiento revolucionario único y esto no les convenía á ustedes.

Respecto de lo que dicen de la presentación que habría podido hacerme nuestro respetable amigo el Sr. Asensio Vega, diré que no se á que se refieren y por lo tanto espero que serán más explícitos. En la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Granollers y en la que todos los republicanos presentaron al referido Sr. Vega, diré, que no tuve otra participación—y bien lo saben ustedes, excepto el Sr. Pedret á quien no conocíamos—que la de acompañar al bizarro militar por algunos pueblos de aquél distrito durante los tres días anteriores al de la votación, y sin que yo tuviera otra misión, que la insignificante, de hablar en algunos meetings. Esto lo hice por disposición del Sr. Sol y Ortega, cuyo señor junto con el comité de Granollers llevaron la dirección de aquella elección. El propio Sr. Sol, fué quien dispuso que yo fuera uno de los acompañantes del Sr. Vega, previniéndome que el domingo, día de la votación, era preciso, era necesario que yo estuviera en Barcelona para prestar servicio á la candidatura republicana de la capital y en la cual figuraba el referido Sr. Sol y Ortega.

Como ustedes en su carta, creyéndose decir mucho no dicen nada, no sé á qué atribuir el por qué barajan en estos asuntos al Sr. Vega. Si es por falta de argumentos, se han lucido ustedes, Pero por si á ustedes, aunque no lo digan, les parezca extraño que habiendo yo acompañado al Sr. Vega á hacer propaganda en el distrito de Granollers estuviera el día de la votación en Barcelona, pueden pedir las explicaciones al Sr. Sol y Ortega.

Este señor fué quien dispuso que yo el día de la votación estuviera en el distrito de La Lonja de la capital como interventor de una sección y no en el distrito de Granollers. A mí me era igual prestar servicio en un sitio que en otro.

«Aquellos elementos antiguos del partido

barcelonés que hacía algún tiempo estaban retraídos y que han vuelto á la vida activa para imprimirle otra marcha...

Por de pronto, ya han celebrado algún hecho público, público, entendiéndolo ustedes bien, que para ustedes lo quisieran...

Estos elementos fueron los que á mi me dieron la representación para el meeting del 20 de Abril, representación que el pueblo no ha tenido que poner en tela de juicio...

Respecto á la guasa que hacen ustedes al referir la conversación de Babieca con Rocinante, ¿si creerán ustedes que no cómo porque no me siento en ninguna corporación popular?

Respecto á ciertos sueltos á que se refirieron algún diario de Barcelona y un semanario de las Aduanas, ya que ustedes no lo dicen—poca convicción es esa!

Para terminar les diré que á mi no me molestan nunca amigos como ustedes y sepan que estoy dispuesto á contestar todas cuantas abiertas me dirijan.

Queda pues á sus órdenes su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

JOSE COSTA CASANOVAS

La Republica en acción

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS DEL DISTRITO DE LA INCLUSA

Firmes en los principios de nuestro partido, sinceramente profesados y mantenidos constantemente, como lo demuestra la última circular del directorio...

Traduciendo en actos sus intenciones, el comité proclamó por unanimidad candidato del partido á nuestro convencino D. Federico Soulier y Ferrer...

Por desgracia, tales gestiones no han obtenido buen éxito. El comité republicano progresista y el republicano federal han contestado que acuerdos anteriores les impedían aceptar nuestro propósito...

En vista de no haberse logrado nuestro propósito, que no era el de satisfacer el amor propio de nadie, nuestro candidato se retiró manifestando, con aplauso del comité, que sólo mantendría su candidatura, si al sostenerla fuese el campeón de la Unión republicana.

Al hacer pública nuestra conducta no queremos terminar sin decir á todos los centralistas de la localidad que será expulsado del partido el que vote á cualquier candidato monárquico. En nuestra filas no puede haber más que republicanos de conciencia pura...

Madrid 9 de Mayo de 1895.—Por acuerdo del comité republicano centralista del distrito de la Inclusa tomado por aclamación: el presidente, Facundo

Dorado. El secretario primero, Isidoro Gayo.

El comité republicano progresista de Irún se ha organizado en esta forma: Presidentes honorarios: D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. José Esquerdo.

Vicepresidente: D. Nicolás Cano. Vocales: D. Victor Echevarría, don Gervasio Muñoz, D. Guillermo López. Secretarios: D. Cruz Ayerra y don Juan Martínez.

Este comité, en vista de que no reúne fuerzas suficientes para ir á la lucha en las próximas elecciones, ha acordado el retraimiento.

Asuntos graves

Los pinares del Paular

El Paular! Hablad á los sencillos y honrados habitantes del valle de Lozoya y de los pueblos inmediatos del pinar del Paular, y en el acto pierden su calma habitual y se irritan al considerar que hay gobernantes que consienten después de las repetidas y justificadas reclamaciones que se han hecho...

Los unos á la luz del día y por los caminos públicos, y los otros por veredas extraviadas y en la oscuridad de la noche. Aquí está el privilegio, y por consiguiente, no es de extrañar que hasta los temperamentos más linfáticos se subleven contra los que constan...

Todos los ciudadanos están en el deber ineludible de denunciar aquellos hechos que aprueban como contrarios á las leyes, y muy especialmente los que constituyen privilegio en favor de unos pocos con perjuicios de consideración para muchos. En este caso está comprendido el Pinar del Paular.

L. S.

SERVICIO TELEGRAFICO

CARECE DE FUNDAMENTO

La noticia dada ayer por El Figaro de que Francia, Rusia y Alemania, hayan confiado al gobierno español la misión de redactar el arreglo del incidente á que dió lugar el tratado de Simonosaki, es de todo punto errónea.

LA OCUPACION JAPONESA EN CHINA

El gobierno de Tokio ha resuelto conservar el puerto de Wei-Hai-Wei, hasta que los chinos terminen el pago de la indemnización de guerra.

LA CANDIDATURA DE CASPI

Por el cuarto colegio electoral de Roma se propone la candidatura de Crispi.

LA INDEMNIZACION A INGLATERRA

Según los últimos despachos de Nicaragua, ha quedado depositado en el Banco de Managua el importe de la indemnización destinada á Inglaterra.

El programa de las fiestas

He aquí el de las que han de celebrarse en Madrid durante los días 15 al 31 del corriente, y cuyos pormenores se publicarán en programas especiales, que se repartirán oportunamente.

Gran diada, en la que tomarán parte las bandas de música de la gaceta. Dignidad provincial y Ayuntamiento.

Carreras de caballos, organizadas por la Sociedad Fomento de la Cría Caballar, y que se celebrarán los días 18, 20 y 21.

Fuegos artificiales, que se quemarán en la Puerta de Alcalá y Campillo de las Ventillas.

Corridos de toros, y una extraordinaria, cuyos productos se destinaron á socorrer á las familias de las víctimas del naufragio del «Reina Regente.»

Carreras de velocipedistas, organizadas por la Sociedad de Velocipedistas Madrileños, y que tendrán lugar los días 21 y 23, con premios de S. M. la Reina, S. A. la Infanta Doña Isabel, ministro de la Guerra y Ayuntamiento.

Gran velada ciclista la noche del 22 en el paseo de Recoletos.

Verbena en el mismo sitio las noches del 22 y 23.

Gran carroussel y concierto de bandas militares, que se celebrarán el día 25 en la Plaza de Toros, organizado por el ejército, cuyos productos

se destinarán al socorro de las familias de las víctimas que ocasiona la guerra de Cuba.

El general Ortega y el alcalde se dirigirán á las damas de la aristocracia, en óptica de que hagan las cintas para el carroussel.

Gran retreta militar. Feria del 20 al 30 en el Salón del Prado y Paseo del Botánico.

Iluminación en la plaza de Oriente.

Además se celebrarán otros festejos, y los que organicen los gremios, que desean, por su parte, contribuir al mejor éxito de las fiestas en beneficio del pueblo de Madrid.

En los referidos días, ó sea del 15 al 30, tendrá lugar la inauguración de la Exposición de Bellas Artes, la Exposición de abaricos, vitelas y miniaturas y la Exposición canina.

Durante dichas fiestas podrán visitarse gratuitamente, y sin necesidad de tarjeta, el Museo Naval, y del 15 al 23 la Real Armería, Reales Caballerías y Museos de Pintura y Escultura, Arqueológico, de Ciencias Naturales, de Artilería y de Ingeniería.

El alcalde, señor conde de Peñalver, ha solicitado de la Empresa del gas que ilumine el paseo de Recoletos, á fin de que por las noches tan ameno sitio ofrezca nuevos atractivos.

Además se dispone á otorgar dos premios al puesto que la noche de la verbena sea iluminado más artísticamente.

Es de esperar que la efluencia de forasteros siga aumentando con la perspectiva de tantos atractivos.

La Republica y los republicanos

Se nos suplica la inserción de la siguiente carta:

Sr. D. Francisco Gómez Ayala.

Mi querido amigo y correligionario: Acabo de recibir su apreciable y la hoja impresa que me acompaña. Sepa usted, y sepan todos los republicanos progresistas del distrito de la Inclusa, que este comité provincial, que tengo la honra de presidir, tiene mucho gusto en reconocer á usted como digno presidente de aquel distrito, para cuyo cargo fué solemnemente elegido, y viene desempeñando á satisfacción de todos los correligionarios que acatan y respetan los acuerdos de la Asamblea, reconociendo la autoridad de la Junta directiva del partido.

Es cuanto tiene que manifestarle su siempre afectísimo, atento y seguro servidor, q. b. s. m., PEDRO B. ORCASITAS.

Sr. D. Emilio Prieto:

Querido amigo: partidario del mal llamado procedimiento legal ó sease del ejercicio del derecho electoral, respecto á los mantenedores del retraimiento, lamentando que cosa tan secundaria sirva de pretexto para dividir á los republicanos y doliéndome de que casi siempre se defienda el retraimiento á costa del buen nombre y prestigios de los mismos republicanos, mucho más si como algunas veces ocurre la defensa de aquella actitud no aparece muy desinteresada.

Leí el artículo que publicó EL IDEAL firmado por el Sr. Clemt combatiendo la candidatura del aspirante á concejal republicano por el distrito de la Inclusa Sr. Gómez Ayala. Ni tengo nada que ver con el Sr. Gómez Ayala, ni pertenezco al distrito de la Inclusa, ni soy siquiera progresista de la derecha ni de la izquierda, pero...

Leo en El Liberal de hoy:

«Proyecto de tranvia»

Una grata noticia vamos á dar á nuestros amigos del distrito de la Inclusa, que es anuncio de una nueva era de prosperidad y reformas, de que tan necesitado es halla.

Presentado por los Sres. Arredondo y Presilla quedó el viernes una proposición de ley sobe la mesa del Congreso, por la que se pide se otorgue á D. Teodoro Clemt la concesión de un tranvia que, partiendo de la estación de las Delfinas y pasando por las calles de Ferrer y el Embajador, y otras, termine en el Hipódromo.

Damos la enhorabuena á los vecinos del distrito de la Inclusa, y por su iniciativa en este asunto á dichos señores.

El sueldo, como se dice de los que se refieren á teatros, es de contaduría; es decir, del propio interesado Sr. Clemt; los Sres. Arredondo y Presilla, firmantes de la proposición y protectores de la concesión, candidatos fusionistas por el distrito de la Inclusa... y como si lo vieran, á los amigos del Sr. Gómez Ayala les va á parecer que al combatir el Sr. Clemt la candidatura republicana, no es por defender el retraimiento sino por defender... el tranvia y á sus protectores los Sres. Presilla y Arredondo, candidatos fusionistas.

Y aunque no sea verdad... vaya usted á evitarlo.

Su afectísimo amigo, EULOGIO GARCIA RAEZ.

INFORMACION

Santo de mañana.—Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de Valencia.

Efemeride.—11 Mayo.—Desde postillon á la baronía de Breek se elevó el fundador de la misma, cuyo democrático origen ensalzan estas líneas.

Consagrado luego al servicio de las armas, el rey de España le ascendió por sus méritos á coronel de uno de los regimientos alemanes. Victoriosa su tropa en Thionville, el general de los imperiales, Piccolomini, le recomendó á la corte, la que hubo de premiarle con un grado análogo al de éste.

Camarero mayor del reino, hecha la paz, desempeñó también los cargos de gobernador del Luxemburgo y del condado de Chinay.

Finalmente, y este es su timbre más glorioso, vencido por Condé, murió el no sentir le curasen una herida recibida en el combate, todo pesaroso de no haber alcanzado la victoria para sus banderas.—Martín Lucas.

Gaceta

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Leyes incluyendo varias carreteras en el plan general de las del Estado. GUERRA.—Real orden de reconocimiento de créditos por abonados de alcances de individuos que pertenecieron al ejército de Cuba.

Madrid

Ayer llegó á Madrid el general Zavala, procedente de San Sebastián.

El jueves último salió de Puerto Rico, con rumbo á la Habana, sin novedad á bordo, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, «Alfonso XII».

María Guerrero, la eminente actriz, de la que tiene gratos recuerdos el público madrileño, va á contraer matrimonio con el distinguido galán joven de su compañía D. Fernando Díaz de Mendoza.

Así al menos lo manifiesta un periódico de la mañana que á su vez lo copia de La Publicidad de Barcelona.

El ministro de la Guerra firmará hoy la propuesta extraordinaria de ascensos en el arma de Infantería, en cumplimiento de la ley del salto del tapon, y comprende un teniente coronel á coronel, cuatro comandantes á tenientes coronales, y siete capitanes á comandantes, de los cuales se reservará el ascenso, hasta que regresen á la península, dos comandantes y cinco capitanes que sirvan en el distrito de Ultramar actualmente.

Hoy, á las nueve de la noche, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina.

El Sr. Iglesias (D. Manuel) hará una comunicación sobre «inermittentes» larvadas, y el Sr. Cortejarena hablará acerca de la «estadística operatoria.»

Por fin, no era «bromazo» lo del «Guerrita, pues el diestro ha remitido ya al señor conde de Peñalver las 5000 pesetas que ofreció para aumentar los productos de la corrida que se organiza para las 7 millas de las víctimas del naufragio del «Reina Regente.»

Para dicha corrida se cuenta ya con seiscientos de acreditadas ganaderías, y moñas de S. M., la infanta y otras aristocráticas damas.

Restablecida por completo de su enfermedad ha vuelto á encargarse de sus tareas artísticas, la notable arpista y bellísima señorita doña Adelina Gil y Fernández.

De toda vez celebramos la total mejora de tan distinguida señorita.

Con una buena entrada, que produjo 6.000 pesetas, se verificó ayer tarde la becerria organizada á beneficio de Eduardo Leal, para redimirlo del servicio de las armas.

La corrida resultó muy animada, distinguiéndose el explicador de toros José Bayard (a) Badilla, que rejoneó y mató un toreo con gran habilidad.

Cantares y el Chano mataron sus becerros, obteniendo palmas, y los ciclistas, dirigidos por nuestro compañero en la pransa Juanito Peñal, lucieron sus habilidades en la carrera de cintas.

Sucesos

Atroco.—D. Bartolomé Romero caminaba tranquilamente por la carretera de Andalucía, cuando dos desconocidos, puñal en mano, se arrojaron sobre él y le robaron treinta pesetas.

Un accidente.—En la Plaza de Isabel II, sufrió un vómito de sangre un sujeto llamado Tirso González Frias.

Al caer al suelo se dislocó el pie derecho y tuvo que ser conducido al Hospital Provincial.

Detenido.—Un «caeco», llamado Francisco Gómez y Rodríguez, lo fué á intentar robar en una habitación de la calle de la Huerta del Bayo, núm. 11, en que vivía María Lema, á la que además amenazó con una navaja.

Asuntos militares

Fortificaciones de Tarento

Los ministros de Guerra y Marina se han puesto de acuerdo á fin de que se terminen en el más breve plazo posible las fortificaciones de puerto de Tarento, aplazando la ejecución de trabajos militares menos urgentes.

Pensiones y retiros

A fines de Febrero último ha sido sancionada la nueva ley de pensiones y retiros. Según ella el derecho de estos beneficios empezará á los cuarenta años de servicio para los empleados civiles; á los treinta para los generales y jefes, y á los veinticinco, para los oficiales.

Las edades de retiro serán: para los empleados civiles, sesenta y cinco años; para los generales de división, sesenta; para los de brigada, cincuenta y cinco; para los jefes, cincuenta y dos, y para los capitanes y oficiales subalternos, cuarenta y cinco.

En la marina las edades fijadas para el retiro son algo menores y se determinan teniendo en cuenta el tiempo que los oficiales han estado embarcados.

El importe de las pensiones se regula por el promedio de los sueldos disfrutados durante los últimos cinco años de servicio.

Las viudas percibirán una pensión cuyo importe será igual al tercio de la disfrutada por sus maridos.

Exceso de oficiales

Con el fin de que desaparezca el excedente de oficiales subalternos de infantería, se anuncian varias medidas, habiéndose ya dispuesto que se disminuya este año el número de los suboficiales procedentes de la escuela de Módena con opción á seguir los cursos para ingresar en aquella clase.

Austria

Experiencias de campamento

Durante dos días del invierno último se han hecho experiencias de campamento en la nieve, buscando el medio de mantener en el interior de las tiendas una temperatura conveniente.

De las pruebas practicadas se deduce que no habiendo posibilidad de encender fuego, el mejor procedimiento consiste en colocar paja alrededor de las tiendas y regarla des-

pues con agua que, al congelarse, forma con aquella una capa que defiende eficazmente contra el viento.

Del modo indicado se consiguió, en una tienda ocupada por seis hombres, mantener la temperatura interior á tres grados sobre cero, siendo la exterior la misma antes expresada.

Los piquetes deben estar herrados, para poder clavarse en el suelo endurecido por el hielo.

Perros de Guerra

Los jefes de las brigadas de infantería de guarnición en la Bosnia y la Herzegovina, han girado una visita de inspección á aquellas, con el fin de examinar el estado de instrucción de los perros de Guerra que les están afectos. El número de los que se han presentado en la revista de Zvornik, era de ciento cincuenta. Por conducto de dichos perros se enviaron órdenes á fracciones de tropas situadas á más de tres leguas de distancia, recibiendo igualmente comunicaciones notificando los puntos en que las fuerzas se encontraban.

Los perros llevaban pendiente del cuello una chapa de cuero con la palabra «enviado ó cumplimentado», según los casos. Todas las pruebas dieron un resultado satisfactorio.

Nuevo cuartel en Colón

Dice El Diario del Ejército de Cuba: El día 8 han sido entregadas las llaves al comandante militar Sr. Molina Olivera, del nuevo cuartel de infantería construido en Colón bajo la dirección del comandante de ingenieros Sr. D. Félix Cabello.

La obra es, según los inteligentes, magnífica.

Todos los detalles de ejecución han sido cuidadosamente atendidos.

Felicitemos al Sr. Cabello por esa nueva muestra de sus buenas dotes de ingeniero.

Marina voluntaria

La flota llamada voluntaria que, como es sabido, está principalmente destinada á la conducción de tropas á las provincias de la Siberia Oriental, va á ser reforzada con dos nuevos barcos.

Tal medida se halla indudablemente en relación con los proyectos que se atribuyen á Rusia de apoderarse, en la costa meridional de Corea, de un puerto que no este cerrado por los hielos en ninguna época del año; pues el de Vladivostok, término del proyectado ferrocarril transiberiano, adolece del inconveniente expresado.

Fuertes de montaña

Además del croquis general, hay necesidad de levantar otros dos planos: el uno de situación de la obra que debe alcanzar hasta la distancia de 1.500 ó 2.000 metros, y el otro el de detalle del emplazamiento sobre el cual se va á proyectar el fuerte.

El primero de éstos ha de servir para el estudio de la desfilada próxima; por lo tanto es preciso ofrezca suficiente garantía en la configuración del terreno y sus pendientes; lo que se conseguirá acudiendo al sistema taquimétrico que permite gran rapidez en las operaciones de campo, sin sacrificar por ello la exactitud.

El plano de detalle, como es el que más tiempo exige por su precisión, no debe levantarse hasta que esté bien fijo el emplazamiento de la obra y la extensión que ha de tener, para que en los trabajos de gabinete se puedan estudiar las variantes de trazado. Este plano conviene, desde luego, levantarlo por perfiles longitudinales y transversales, más ó menos próximos, según los accidentes del terreno, pero siempre de manera que no pase desapercibido ningún detalle, pues no se debe olvidar la importancia que tiene en los trabajos de explotación el más insignificante accidente.

La escala más propia para el plano de situación, es la de 1:2000 cuando se extiende á más de 2000 metros de radio, y la de 1:1000 si abarca menos.

El plano del emplazamiento de la obra se dibujará en 1:500 ó 1:200 según su tamaño, detallando la topografía por curvas de nivel con 1m,00 ó 0m,50 de equidistancia.

En los trabajos de las clases indicadas que hemos tenido que practicar, nos han dado buen resultado y recomendamos á nuestros compañeros los instrumentos siguientes:

Para el reconocimiento y croquis general, la brújula de Goulier, el barómetro aneróide de Goldschmid y el podómetro de bolsillo.

Para el plano de situación, el taquímetro Troughton modificado, con sus miras ordinarias; y

Para el plano de detalle, el teodolito del mismo fabricante y el nivel Salmojraghi.

Para el croquis general puede utilizarse con grandes ventajas el Orógrafo del Club francés Alpino, que permite una gran rapidez en las operaciones, con la suficiente exactitud.

De todo el mundo

Bandidos del Cáucaso

Según dicen de San Petersburgo, ha sido destruida una banda de malhechores que, habiendo elegido el Cáucaso por campo de operaciones, cometían allí toda clase de crímenes.

En dicha banda era muy difícil afiliarse, pues para ser candidato á bandido en ella se necesitaba haber cometido á lo menos un asesinato, á fin de que ese crimen le sirviese de garantía contra la posibilidad de una traición ó de trabajos de espionaje.

El jefe, que se llamaba Schisch-Zad, gozaba para con la población caucásica de grandísimo prestigio, y era un presidiario evadido.

Desde hace siete años esterrorizaba con sus hombres las inmediaciones de la ciudad de Kouba, porque su banda, muy bien armada y provista de excelentes caballos, no retrocedía ante ningún crimen; ó atroz que fuese y ponía á contribución regular á todos los habitantes del país.

Este impuesto variaba de cinco á 500 rublos por cabeza, y si algún vecino se quejaba á las autoridades contra los bandidos, éstos le acuchaban, se apoderaban de él y le infligían las más horribles torturas, después de las cuales lo mataban.

Si su audacia era tanta, que un día detuvieron al coronel del regimiento de guarnición en la comarca y le despojaron del dinero y alhajas.

Schisch-Zad ha sido por fin cogido en las siguientes circunstancias: habiendo avisado á una persona importante de la localidad que iría á pedirle dinero y á comer con él, encargándole que tuviera buena y abundante comida, éste, en lugar de someterse como de costumbre á las exigencias del bandido, se apresuró á comunicarlo á la policía y á las tropas de su guarnición, los cuales enviaron cierto número de agentes y soldados para rodear la casa mientras comían, el bandido y su gente. Después de un combate encarnizado, en el cual Schisch-Zad fué gravemente herido, quedó prisionero toda la banda en número de 13 individuos, que fueron en Consejo de guerra inmediatamente sentenciados á muerte.

Crimen por celos

El eterno femenino causó anoche una víctima más que añadir al largo catálogo de sus anales.

Los antecedentes del suceso son como siguen: Antonio Sierra, joven de 25 años, natural de Oviedo, en donde reside su familia y emparentado con varias personas de la buena sociedad madrileña, era un hombre que a semejanza del tristemente célebre «Vázquez Varela, era más conocido entre la llamada «gente del bronce», frecuentando los centros donde aquella se reunía, que a la clase a que pertenece su familia.

El carácter de Sierra, franco en extremo y acostumbrado a la vida capulosa, por cuyo motivo derrochaba no poco dinero entre sus amigos, causó por que Sierra gozaba cierta fama de es, lánido.

Próximamente hará un año conoció en el café renombrado de Nueva Iberia, sito en la calle de Hortaleza, a una camarera de dicho establecimiento, llamada Rita, con la cual mantenía relaciones amorosas.

Como quiera que antes de Sierra tuvo aquella otro amante llamado Félix Martín, éste, al ver que aquél le usurpaba un puesto a que él se creía acreedor, propuso vengarse, y al efecto, hace dos días sucedió una cuestión con el primero, hallándose ambos reunidos en la pradera de San Isidro, en la que dió dos palos a Sierra, no llegando las cosas a mayores, gracias a la intervención de los amigos que lograron apaciguarlos.

Pero Félix, que acechaba el momento de equitativo del medio a su rival, acudió anoche al café antes mencionado, en una de cuyas mesas se hallaban Antonio y Rita.

No bien hubo Félix penetrado en el café, se dirigió a la mesa en que aquéllos se encontraban, y sin mediar palabra entre ambos, con una pistola que a prevención guardaba en uno de sus bolsillos, disparó un tiro a boca de jarro sobre Sierra, dándole una herida mortal.

Antonio, bañado en sangre, quiso perseguir a su agresor; pero al llegar a la puerta del establecimiento, cayó al suelo para no levantarse más. Traslado inmediatamente a la Casa de Socorro del distrito, los médicos de guardia certificaron que era cadáver y que el proyectil le había roto el esternón.

El juez de guardia, D. B. Ibaño Martín, encontró en las ropas del muerto, una pistola y 600 pesetas en metálico, ordenando la traslación del cadáver al depósito judicial.

A las dos de esta madrugada asistieron los juzgado instruyendo las oportunas diligencias, en que hasta la fecha haya sido detenido el agresor.

Se aclara el misterio

Acercas del suceso misterioso de que ayer dimos cuenta, podemos hoy añadir algunos detalles, que vienen a descosrir el velo de las tinieblas en que aquél parecía estar envuelto.

La bellísima señorita a que aludimos ayer, cuyo nombre y apellido corresponde a las iniciales J. B. L. de M., dióse que obedeciendo a instancias de su propio suyo, persona concienzuda en Madrid y que goza de generales simpatías, decidió trasladarse al domicilio de éste, del de sus padres, pero éstos no estimando correcto el proceder de su hija, parece que protestaron y hasta impidieron la realización del propósito.

Tomando una chucharedita de las de casa, el día, antes de cada comida prepara la digestión y abre el apetito.

Graves debían ser las razones que opusieron aquéllos, cuando después de celebrado un consejo de familia, decidióse en él no acceder a la pretensión del D. H. de J. por considerarle contraproducente.

Hasta aquí nuestras noticias, pero por una persona que conoce el asunto en todos sus detalles, hemos venido en conocimiento que la oposición de los padres de la señorita S. B. a que se traslada al domicilio de su tío, D. H. de J., fundase en que éste protegía los amores que la primera sostiene con D. A. C. R., distinguido joven, muy conocido en Madrid y cuya familia reside en Lisboa, amores a los que la familia de ella oponíase tenazmente.

En la previsión de que un «raptor», pudiera venir a turbar el reposo de la familia L. de M., ésta ha dispuesto que la joven ingrese en un convento.

Pero, ¿creen ustedes que para aquí la cosa? Ni mucho menos; ahora resulta que el novio, viniendo la fencida de sus «papás suocros» quiere llevar a éstos a los tribunales, fundados para ello en que aquéllos han cometido una arbitrariedad. Tendremos al corriente de lo que ocurra a nuestros lectores, aunque se nos figura que la cosa va a traer erabos.

Impresiones teatrales

APOLO.—PRINCESA

Extraordinaria concurrencia asistió anoche al beneficio del simpático é inteligente actor cómico Sr. Riquelme, verificado en el teatro de Apolo.

El beneficiado hizo gala en las cuatro obras que se representaron de su buen talento, derrochando gracia é ingenio y recogiendo muchos aplausos.

Sus amigos le obsequiaron con gran número de regalos, entre los cuales había algunos verdaderamente valiosos.

«La potenera» ha sido escrita por los señores Prieto y Díaz, con el único objeto de que Riquelme pueda ridiculizar a Frégoli, cambiando de trajes en pocos momentos y desempeñando varios papeles.

El público lo acogió favorablemente, llamando a la escena a los autores de la letra y al de la música Sr. Estellés.

La señorita Pino, que trabajó mucho y bien, compartió con el Sr. Riquelme los honores de la escena.

La obra del Sr. Gómez Erruz titulada «Sustitución reglamentaria» y estrenada a segunda hora en la Princesa, fué también recibida con agrado por el público.

«Sustitución reglamentaria» tiene buenos efectos escénicos, situaciones cómicas, chistes de ley y un diálogo muy cuidado y correcto.

El niño Ernesto Ruiz de Arana, hijo del aplaudido actor del mismo apellido, recitó luego con perfección y gracia el monólogo de López Silva «El colibrí» y recibió una ovación.

J. L. C.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

A las dos abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo. Se lee el acta de la anterior, y se da cuenta del despacho ordinario.

Los Sres. Urzáiz y Sánchez Pastor, dirigen al gobierno preguntas de escaso interés.

El Sr. Villaverde se ocupa del procedimiento que ha seguido el gobierno para nombrar los presidentes de las mesas electorales. Niega capacidad a los alcaldes de barrio para ocupar las referidas presidencias, y se trata la cuestión referente a las papeletas que han de unirse a las actas.

El Sr. Ruiz (D. Gustavo) denuncia los abusos electorales que está cometiendo el gobierno; afirma que se han repartido infinidad de papeletas marcadas de la candidatura ministerial entre los empleados, con el objeto de saber quienes las llevan y dejar cesantes a los que no acuden a depositarlas en las urnas. Asegura que gran número de electores han sido encerrados en un frontón de Madrid y que los detenidos se hallan dispuestos a cometer todo género de abusos.

Termina rogando al gobierno excite el celo de los señores gobernador y alcalde para impedir el juego y el fraude.

Contesta a los Sres. Villaverde y Ruiz los ministros de Fomento y Gobernación, que afirman que el gobierno no faltará a la ley en la cuestión electoral, y que no se juega ni se introduce mautas.

El Sr. Ruiz rectifica.

El Sr. Oyarzabal dirige una pregunta al ministro de la Gobernación.

Se pone a discusión el voto particular del señor D. Carlos Grotzard referente a la creación de un ministerio de Instrucción pública. Este voto se discute en el debate del presupuesto de Fomento.

Después de breves palabras de los Sres. Grotzard y Bosch el primero retira su voto.

Se suspende la sesión y el Congreso pasa a reunirse en secciones.

Al reanudarse la sesión el Sr. Escerco de Bengoa consume el primer turno en contra de la totalidad del presupuesto de Fomento.

SENADO

A las tres y media se abre la sesión bajo la presidencia de Montero Ríos.

Vivar se lamenta de que el gobierno no haya mandado a Cuba, para vigilar las costas, a los cañoneros «Copodrilo», «Salamandra», «Bena», «Sapo», «Ángulos» y otros nombres cuyo nombre no recordamos.

El ministro de Estado dice, que cuando el gobierno no ha mandado a Cuba los cañoneros indicados, es porque no ha considerado tan eficaces, como los considera Vivar, sus servicios en aquella isla.

Vivar, nada satisfecho con esa contestación, se siente irritado y rectifica colérico.

Rectifica también, pero «sin cólera», el ministro de Estado.

Bayo hace algunas atinadas observaciones referentes a la colonización de los terrenos que «cambamos de conquistar en Mindanao».

Puig sollicita del ministro de la Gobernación y en su ausencia, de la mesa, remita al ministro el expediente relativo a la construcción de un tranvía.

Casta Argüelles, en contraposición con las manifestaciones de Vivar, quiere decirnos que es pecaminoso para el buen resultado de la campaña de Cuba hablar de si tenemos ó no cañoneros con que defender aquellas costas.

Pero expresó tan mal su pensamiento que en lugar de decir lo que él encerraba, que hubiera sido sin duda, y por excepción ciertamente, de una gran oportunidad, dice todo lo contrario, y se hace un verdadero lío, consiguiendo solo alcanzar protestas y acendradas manifestaciones de desagrado, salidas de todos los ámbitos de la Cámara.

Después de contestar el ministro de Estado al conde de Canga Argüelles se entra en el orden del día.

Se aprueban los dictámenes que en ella figuran excepto el de recursos a las familias de los naufragos del «Reina Regentes», que tampoco se ha votado por falta de número, y se levanta la sesión.

POLITICA

al anochecer

LAS ELECCIONES

Mañana salen... los candidatos de las urnas!

Todos están apercebidos para la lucha, que promete ser reñida y fecunda en incidentes entre ministeriales y silvelistas.

Hemos tenido ocasión de ver una candidatura ministerial de las contrasñadas, y aunque es cierto que la ley electoral no prescribe la clase de papel con que ha de votarse, es evidente que las candidaturas señaladas sirven para que el gobierno ejerza coacción (cosa, terminantemente prohibida, y que constituye un delito), toda vez que sabe que empleado que no vota con esa candidatura, no vota a los ministeriales, y decreta su cesantía.

La candidatura que hemos visto es de color blanco lechoso y tiene un cuadrículado transparente que se conoce al primer golpe de vista.

La sinceridad electoral, como se vé, es grandísima.

UN BANQUETE

El diputado a Cortes por Madrid, Sr. Gáspedes, obsequió anoche con un banquete al comité tisonista del distrito del Hospital, al cual asistió el Sr. Moret.

Hay quien pretende sacar punta a esto, suponiendo que revela la disgregación de una fracción gamacista que se pasa a la parte democrática del fusionismo, con el anfitrión a la cabeza, reconocido como secarz de Camazo.

Allá ellos.

COMISIONES

A trece asiente el número de las que han elegido hoy las secciones del Congreso.

Una para dictaminar acerca de la proposición de ley creando una Bolsa de Comercio en Barcelona, otra para ocuparse de la que tiende a modificar el artículo 38 de la ley electoral de Senadores de la Península y las once restantes referentes a carreteras y ferrocarriles.

LO DE CUBA

En todo el día de hoy no se ha recibido telegrama alguno oficial de la Gran Antilla.

EL BANCO MILITAR

Al cerrar esta edición queda reunida en el Congreso la Comisión que entiende en la proposición de ley creando el Banco militar y de comercio.

Ultimas noticias

En una taberna situada en el puente de Vallecas se ha efectuado esta tarde un robo, consistente en 1.030 pesetas.

Los autores del hecho... siguen bien en su importante salud.

Una anciana de sesenta y nueve años tuvo la desgracia de caerse esta tarde en la calle de Mira el Río Alta, produciéndose varias heridas, por fortuna de poca importancia.

Un carro que iba cargado con pellejos de vino, esta tarde a las dos, por la calle de Jorge Juan, tuvo la mala fortuna de tropezar en su camino con un volquete, viniendo al suelo un pellejo y, reventándose, los dos arrobas del rojo líquido que aquél contenía, se las bebió de un sorbo... una alcantarilla.

Meeting en Barcelona

Hoy se celebrará en dicha capital una importante reunión republicana, en la que prevalecerá la nota revolucionaria.

Han sido invitados algunos republicanos de Madrid, entre los que figuran convidados por el Sr. Vall's nuestro amigo el Sr. Niembro y el Sr. Pallares, que salieron anoche para Barcelona.

Dícese que el Sr. Pi y Margall no fué convidado ni el Sr. Salmerón, de lo que se desprende que no quieren nada con los jefes.

Diversiones

BAILÉS

Hoy se celebran en los grandes salones de la Flor, Bola y Plaza de Santa Catalina.

TOROS

Mañana se verificará la cuarta corrida de la temporada, lidiándose presa de la ganadería de Núñez de Prado con sus respectivos Mazzantini, Bombita y Lari con sus respectivos Castrillos.

Anuncios especiales

A. CASTO CARRASCO, dentista; Montero, 53.

L. COMPAÑIA DE MADERAS, Madrid, Argun. sa, 14. (Teléfono 689). Bilbao, Santander.

Funciones para mañana

Princesa.—A las nueve.—El candidato.—Sustitución reglamentaria.—El colibrí (diálogo).—De Méjico a Villacorneja. A las 4 y 1/2.—De Méjico a Villacorneja.—El colibrí (diálogo).—El brazo derecho.

Zarzal.—A las ocho y tres cuartos.—La Dolores.

A las 4 y 1/2.—La Dolores.

Eslava.—El cura del regimiento.—Viento en popa.—La flor de Ita.—El tambor de granaderos.

A las 4 y 1/2.—Viento en popa.—El cura del regimiento.—El tambor de granaderos.

Imp. de F. G. Pérez, Ballester, 9, bajo.

La salud á domicilio-La Margarita en Loeches

Antibiótica, antiscrofúlosa, antionohéptica, antisifilítica, atniparacitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uno general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Preñada siempre la primera con grandes diploma medallas, de oro y distinciones. Depósito contra: Jardines, 15, bajo derecha, Madrid.—Provanse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclada con agua, resulta aun muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho análisis por M. B. HARDY, químico jefe de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso practico durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los colosos manantiales que en Loeches abundan, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico magnésico, que son las más poderosas, purgantes y la única que contenga carbónato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal es la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofúlosas y de la materia. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener en GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Padir prospectos y hojas explicativas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajo derecha. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiscrofúlosas y Antisépticas, una peseta botella.

Gran depurativo Unicas en el consumo. Ventas farmacias y droguerías

Grid of medical advertisements for ESTOMAGO, VEREREQ-SIFILIS, REUMA Y GOTA, TISIS, IMPOTENCIA, and NERVIOS, each with detailed descriptions of symptoms and treatments.

MUTUAL RESERVE (FUND LIFE ASSOCIATION) advertisement featuring an illustration of a building and text describing life insurance services.

Advertisement for Café nervino medical, La Concepcion funeral agency, and A Vallejo haberdashery and furniture store.

Advertisement for FOTOGRAFIA (photography) and TOS (cough medicine) by Dr. Morales.

Advertisement for LA VISITACION funeral agency, CHOCOLATES Y CAFES, and COMPANIA COLONIAL.

Advertisement for RAMON SOLER SASTRERIA and Solares en venta (land for sale).

GRAN REGALO

los señores suscriptores de EL IDEAL.
Una magnífica oleografía representando una alegoría de la REPUBLICA, que mide 77 centímetros de alto por 56 de ancho, tirada en 19 colores. Se entregará siempre que se acompañe el adjunto cupón por una 1 peseta 50 céntimos.

CUPON PRIMA
UNA ALEGORIA DE LA REPUBLICA
Vale por ejemplares
Calle de las Veneras, 7, 2.º, Madrid

Los señores de fuera de la capital que deseen adquirir dicha oleografía pueden dirigirse a Don Emilio Prieto, calle de las Veneras, núm. 7, piso 2.º, mandando 2'50 pesetas en sellos de 5 ¢ 6 céntimos ó bien en letra de fácil cobro y les será enviada franca de porte, embalaje y certificado.

CAFÉ RESTAURANT de los Basilio

Desengaño, 8, y Valverde, 2.

En este establecimiento se sirve el mejor café de Madrid, dándose a los parroquianos por el mismo precio ventajas que no tienen en ningún otro, pues les facilita gratuitamente recado para escribir, servicio de Correos, lectura de los principales periódicos, concierto todas las noches, y mensualmente por sorteo se hace a los parroquianos, un

Regalo de 1.400 cafés

Almuerzos a 2'50 ptas. de 11 a 2, y comidas a 3 pesetas, de 7 a 2.

Desde las 12 de la noche en adelante se sirven.

Cenas de 2 pesetas

con vino, entre otros postre té o café.
En los gabinetes reservados del restaurant se sirven a todas horas cubiertos de 5 pesetas.

LOS GRANDES REMEDIOS

Catarros-los-ronqueras-bronquitis-tisis
Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los espantos y la fatiga y avivan el apetito, 10 pesetas caja en las boticas.

Para curar las enfermedades de los nervios
Valdidos, hipocondría, dolor del estómago de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa; histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos; curación rápida con el «Antinervioso Howard», 4 pesetas caja.

Para curar la impotencia
El importantísimo «Fluido Vital» (5 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos Vitales» (25 pesetas) y la «Perla del Serrano» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos, vigorosos y curan *con cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.*

Otros remedios: noftela breve
Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Acetate Neubert» (remedio externo), 4 pesetas. Estómago: «Estomacal Maitre», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas. Dentición: «Denticion Saint Maire», 3 pesetas. Sifilis: «Antisifilítico Cowper», 4 pesetas. Reumatismo: «Píldoras anti-reumáticas» para el febril y agudo, 10 pesetas. «Antireumático Reyers» para el crónico, 4 pesetas. Hérpes: «Antihéptico Glover», 4 pesetas. Depositario, M. García, Capellanes, 1, dup.º—Madrid.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabellado, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3,50 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macian, Caballero de Gracia, 30 y 32 entresuelo.

De venta en las principales perfumerías.
Exportación a provincias

Tónico-gentales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la **IMPOTENCIA**, Debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuarenta y seis años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 10 rs. caja y por correo—Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

TRAJES Y GABANES

430 ptas., género novedad, negro, azul ó color, hechura y forro supst or, corte en competencia y sin compostura. **M.ª Terlan** azul 40 ptas. **Gabán**, forro seda, 50 ptas. **Levita** señora, vicuña ó jerga, 30. **Pantón** á medida á 10. Casa bien surtida y de confianza, á cargo de un reputado profesor de corte. Todos deben visitar esta casa que ha recibido 3.000 dibujos de géneros de entre tiempo y verano; vende 40.000 más barato y ofrece toda clase de garantías. **62 Prezado s. 62.**

QUIRURGICAS DEL DR. BERGERO

CASA EN MADRID
Olivar 1.º y Magdalena, 18, 2.º
Horas de consulta: de 12 a 2 y de 4 a 6

Bazar Quirúrgico óptico Eléctrico Y MUSEO ANATÓMICO

Especialidad en las enfermedades de la matriz, obesidad-ovarica, hernias y en enfermedades sífilíticas. Los que quieren tratarse convenientemente estas enfermedades, y no puedan asistir a esta consulta, deben leer el **TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS Y CONSEJOS A LOS QUE LAS PADECEN**. Se venden a 1,50 pesetas en las buenas librerías en las casas del autor.
Dr. F. Berbero.

LOTERIA NACIONAL

PREMIOS CON 500 PESETAS

Caja	1000	2000	3000	4000	5000	6000	7000	8000	9000	10000	11000	12000	13000	14000	15000	16000	17000	18000	19000	20000	21000	22000	23000	24000	25000	26000	27000	28000	29000
26	1930	2002	3443	4018	5098	6866	7357	8094	9181	10982	11145	12158	13351	14347	15285	16811	17830	18986	19322	20037	21835	22629	23639	24873	25314	26198	27354	28648	29546
52	1679	2858	3299	4127	5975	6475	7303	8557	9042	10841	11597	12773	13506	14500	15945	16828	17280	18039	19258	20957	21465	22793	23315	24065	25661	26926	27928	28706	29778
66	1777	2523	3171	4420	5104	6758	7272	8520	9396	10762	11975	12783	13416	14100	15650	16732	17879	18061	19218	20357	21685	22450	23348	24921	25263	26730	27649	28639	29747
81	1592	2510	3290	4023	5711	6753	7251	8488	9292	10641	11560	12927	13253	14734	15814	16973	17154	18734	19785	20238	21396	22944	23554	24126	25640	26790	27038	28195	29393
95	1671	2911	3191	4831	5299	6187	7293	8427	9643	10352	11989	12742	13834	14658	15348	16993	17351	18243	19675	20322	21777	22050	23135	24617	25598	26883	27227	28309	29622
347	1194	2860	3422	4310	5093	6145	7674	8578	9587	10490	11723	12937	13128	14382	15122	16279	17507	18168	19077	20010	21116	22365	23366	24549	25257	26900	27083	28211	29790
396	1206	2465	3415	4758	5766	6426	7697	8053	9033	10612	11105	12355	13695	14343	15622	16157	17482	18558	19645	20665	21556	22501	23373	24332	25243	26111	27217	28348	29927
750	1471	2757	3407	4872	5569	6489	7233	8572	9462	10422	11269	12183	13443	14076	15504	16467	17934	18249	19371	20679	21006	22859	23615	24642	25843	26612	27126	28545	29793
862	1727	2097	3397	4322	5894	6402	7540	8039	9064	10862	11194	12077	13779	14601	15610	16892	17148	18339	19762	20270	21753	22061	23410	24851	25729	26089	27515	28159	29316
201	1192	2386	3818	4513	5632	6985	7826	8993	9488	10992	11005	12378	13775	14918	15815	16999	17341	18645	19099	20499	21463	22934	23077	24399	25084	26317	27995	28008	29387
752	1278	2279	3738	4336	5132	6681	7077	8047	9588	10043	11005	12378	13775	14918	15815	16999	17341	18645	19099	20499	21463	22934	23077	24399	25084	26317	27995	28008	29387
236	1059	2264	3235	4906	5156	6813	7781	8879	9270	10765	11241	12366	13157	14281	15505	16333	17379	18942	19248	20901	21875	22879	23141	24256	25312	26492	27860	28379	29231
307	1025	2521	3334	4794	5699	6779	7110	8914	9367	10346	11343	12318	13157	14281	15505	16333	17379	18942	19248	20901	21875	22879	23141	24256	25312	26492	27860	28379	29231
508	1185	2906	3546	4304	5920	6541	7900	8817	9832	10451	11261	12261	13261	14261	15261	16261	17261	18261	19261	20261	21261	22261	23261	24261	25261	26261	27261	28261	29261
834	1807	2038	3035	4074	5873	6859	7881	8382	9207	10064	11064	12064	13064	14064	15064	16064	17064	18064	19064	20064	21064	22064	23064	24064	25064	26064	27064	28064	29064
600	1259	2646	3491	4355	5799	6532	7675	8753	9513	10610	11610	12610	13610	14610	15610	16610	17610	18610	19610	20610	21610	22610	23610	24610	25610	26610	27610	28610	29610
757	1716	2397	3391	4433	5541	6726	7611	8642	9481	10007	11007	12007	13007	14007	15007	16007	17007	18007	19007	20007	21007	22007	23007	24007	25007	26007	27007	28007	29007
856	1706	2967	3100	4738	5784	6634	7725	8034	9051	10441	11418	12480	13491	14235	15410	16383	17496	18144	19839	20910	21443	22414	23381	24398	25452	26500	27574	28468	29578
698	1022	2834	3380	4577	5555	6923	7294	8327	9351	10889	11146	12188	13259	14808	15460	16986	17677	18894	19518	20452	21505	22054	23098	24142	25186	26230	27274	28318	29362
232	1160	2545	3406	4558	5479	6418	7418	8373	9324	10451	11054	12054	13054	14054	15054	16054	17054	18054	19054	20054	21054	22054	23054	24054	25054	26054	27054	28054	29054
610	1500	2092	3544	4698	5459	6394	7599	8349	9976	10560	11447	12442	13444	14442	15442	16442	17442	18442	19442	20442	21442	22442	23442	24442	25442	26442	27442	28442	29442
721	1351	2181	3128	4892	5690	6152	7205	8118	9364	10833	11141	12213	13414	14387	15417	16427	17444	18463	19482	20491	21498	22498	23498	24498	25498	26498	27498	28498	29498
147	1277	3966	4723	5517	6247	7627	8687	9939	10079	11079	12079	13079	14079	15079	16079	17079	18079	19079	20079	21079	22079	23079	24079	25079	26079	27079	28079	29079	
733	1101	2677	3966	4723	5517	6247	7627	8687	9939	10079	11079	12079	13079	14079	15079	16079	17079	18079	19079	20079	21079	22079	23079	24079	25079	26079	27079	28079	29079
410	1022	2834	3380	4577	5555	6923	7294	8327	9351	10889	11146	12188	13259	14808	15460	16986	17677	18894	19518	20452	21505	22054	23098	24142	25186	26230	27274	28318	29362
419	1259	3498	4165	5110	6355	7733	8927	9114	10016	11171	12731	13918	14234	15841	16513	17309	18253	19258	20258	21258	22258	23258	24258	25258	26258	27258	28258	29258	
433	1060	3157	4801	5290	6495	7475	8261	9709	10117	11123	12422	13099	14443	15487	16603	17543	18434	19424	20424	21424	22424	23424	24424	25424	26424	27424	28424	29424	
793	1242	2030	3539	5337	6190	7272	8339	9399	10466	11441	12222	13249	14249	15249	16249	17249	18249	19249	20249	21249	22249	23249	24249	25249	26249	27249	28249	29249	
879	1295	3100	4214	5751	6508	7591	8845	9455	10090	11226	12409	13383	14466	15446	16446	17446	18446	19446	20446										